

Liebe Eltern,

Ihre Schule wird vom [ ] bis [ ] gemeinsam mit uns, dem Medienprojektzentrum Offener Kanal Rhein-Main (MOK) der Medienanstalt Hessen, ein Medienprojekt durchführen, an dem Ihr Kind teilnehmen wird. Das Ergebnis in Form eines Films wird in dem regionalen Fernsehsender Offener Kanal Rhein-Main ausgestrahlt. Hierzu möchten wir Ihnen einige Informationen zukommen lassen.

### **Was ist der Offene Kanal und wie kann ich ihn empfangen?**

Der Offene Kanal Rhein-Main ist im digitalen Kabelnetz auf dem Programmplatz 391 und im Livestream unter [www.mok-rm.de](http://www.mok-rm.de) zu finden. Viele Sendungen sind darüber hinaus in der Mediathek Hessen unter [www.mediathek-hessen.de](http://www.mediathek-hessen.de) abrufbar. Als Community-Sender fördert der Offene Kanal seit 1997 die lokale Kommunikation, Integration und Vernetzung im Rhein-Main-Gebiet und Südhessen. Alle, die in diesem Einzugsgebiet leben, dürfen hier selbst Fernsehen produzieren und ausstrahlen. Am Standort Offenbach bestimmen die Produzierenden, was im TV gezeigt wird, in diesem Fall Ihre Kinder.

Das MOK-Team bietet hierfür professionelle Unterstützung, Beratung und stellt kostenfrei technisches Equipment zur Verfügung. Im Fokus stehen zudem die Konzeptionierung und Umsetzung von Medienprojekten im pädagogischen Alltag in Kita, Schule, Ausbildung und Freizeit.

### **Kommt mein Kind ins Fernsehen?**

Ja, wenn es das möchte und Sie damit einverstanden sind. Damit keine Missverständnisse entstehen, haben wir ein Formblatt angefügt, in dem Sie Ihre Entscheidung schriftlich mitteilen können. Ab dem 14. Lebensjahr ihres Kindes, ist neben Ihrer eigenen, auch seine Unterschrift auf dem Dokument nach dem Gesetz erforderlich. Auch jüngere Kinder dürfen, wenn sie möchten, das Dokument unterschreiben. Wichtig ist, dass sie in die Entscheidung einbezogen werden. Sie können sich zu drei Formen der Veröffentlichung einzeln äußern.

Für die Durchführung des Projekts ist die erste Frage von besonderer Bedeutung. Weil der Beitrag im Fernsehen ausgestrahlt wird, wird Ihr Kind, wenn Sie es nicht im Fernsehen sehen möchten, eine Aufgabe hinter der Kamera, im technischen Bereich bekommen. Wenn Sie hingegen damit einverstanden sind, kann es auch eine Aufgabe vor der Kamera übernehmen. Gleichzeitig zur Fernsehausstrahlung wird der Film online im Livestream zu sehen sein. Er ist über die Sendezeit hinaus nicht abrufbar. Wie alle live gestreamten Inhalte kann der Beitrag jedoch theoretisch mit spezieller Software (Screencam) von Dritten aufgezeichnet werden.

### **Bleiben die Aufnahmen meines Kindes auch dauerhaft im Internet?**

Eine dauerhafte Veröffentlichung im Netz, über die Ausstrahlung hinaus, ist nur eine zusätzliche Option. Das ist nur dann möglich, wenn alle Eltern, deren Kinder im Film zu sehen sind, zusätzlich auch ihr Einverständnis zur Veröffentlichung in der Mediathek oder auf Social-Media-Kanälen geben. Wie Sie sich hier entscheiden, hat auf die Durchführung des Projekts keinerlei Einfluss.

Wir freuen uns auf das gemeinsame Projekt, wünschen allen Teilnehmenden viel Spaß und Ihnen eine gute Zeit!

Mit freundlichen Grüßen

Ihr MOK-Team